

# El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Viérnes 3 de Junio de 1881.

Año IX. Núm. 2.461.

## Seccion de noticias.

Madrid 30 de mayo.

Aunque de una manera paulatina, la política va recobrando su imperio á medida que los días transcurren y pasan las entusiastas manifestaciones tributadas á la memoria del insigne vate Calderon de la Barca.

Los periódicos de ayer, heraldos de las noticias políticas de hoy, anunciaron con cierta pompa la importancia atribuida al Consejo de ministros que hoy se celebra, razon por la cual los corresponsales y los noticieros se han agrupado, si bien inútilmente, en las antecámaras del palacio de la calle de Alcalá. En estos momentos (las 5 de la tarde) no ha sido posible sorprender noticia alguna, de manera que se ignora por completo si los conciertos responsables han resuelto, como se cree, el problema de la disolución de las actuales Cortes y si se ha llevado á cabo la proyectada combinacion de gobernadores, mantenida por el señor ministro de la Gobernacion con insistente reserva. De todos modos, podemos asegurar que aparecerá en breve en la «Gaceta» la convocatoria, y que es difícil que los elementos más vertiginosos y despechados del partido conservador publiquen el manifiesto que proyectaban, atajados por los peligros que semejante conducta ofrecería y por las opiniones, en este punto discretas, de los amigos íntimos de los señores Cánovas y Silvela.

En las filas democrático-progresistas ha surgido una nueva dificultad con motivo de la fecha en que haya de celebrarse el tan discutido banquete. Los Sres. Martos, Montero Rios, Figuerola, Chao, Echegaray y otros hombres importantes de aquel partido muéstranse favorables al aplazamiento del banquete, creyendo, por altas razones políticas, que á él ha de preceder la conferencia celebrada en la frontera con el señor Ruiz Zorrilla. La comision ejecutiva, salva una sola excepcion, mantiene criterio contrario, alegando, segun tenemos entendido, que los numerosos representantes de la agrupacion democrático-progresista que se hallan en Madrid y deben regresar de un momento á otro á sus hogares no pueden ser objeto caprichoso de las vacilaciones ó inflexibilidades de una persona por respetable que sea su individualidad ó por importante que sea su jefatura.

El «Liberal» de hoy supone inexactamente que al Sr. Sagasta debió parecerle poco halagüeña la despedida que los federales pactistas habian tributado al señor Pi y Margall en la capital del Principado. Al señor presidente del Consejo de ministros que mantiene las leyes con toda su integridad le parecen halagüeñas todas las manifestaciones que descansan sobre el ejercicio reconocido de un derecho y no han de parecerle halagüeñas ciertamente las manifestaciones que infrinjan leyes tan liberales como la que el gobierno viene rectamente sosteniendo respecto de reuniones públicas. Este es el criterio del partido monárquico liberal y del Gabinete. Con esto está dicho todo.

Apesar de haber terminado las fiestas populares del Centenario, sigue Madrid, con las provincias y comisiones extranjeras, rindiendo tributo á Calderon de la Barca. En la Sociedad Geográfica se ha celebrado una sesion en homenaje al ilustre vate, tomando parte en ella varios oradores. El señor Moret ensalzó las glorias de Portugal, siendo calurosamente aplaudido, y el señor Midori, presidente de la Sociedad de Geografía de Lisboa, correspondió galantemente, pronunciando un discurso en portugués para mostrarse agradecido á las distinciones de que habian sido objeto sus compatriotas durante el Centenario.

La Cruz Roja, la Academia de Bellas Artes, la Juventud Católica, la Academia de Ciencias Morales y Políticas, el Fomento de las Artes, los estudiantes

de las Universidades de Madrid, Coimbra y Salamanca y varios salones aristocráticos han completado las fiestas de Calderon con interesantes veladas, magníficas sesiones, agradables thés literarios ó fraternales banquetes. Tan espléndido Centenario ha concluido con actos de verdadera importancia: la recepcion de anoche en Palacio y los clásicos conciertos celebrados en el Teatro Real.

Los ayuntamientos de los pueblos y las diputaciones provinciales, venidas á Madrid para tomar parte en la conmemoracion del gran poeta, fueron anoche recibidas por SS. MM. y AA. en el régio Alcázar. Las comisiones de Barcelona, Tarragona y Lérida conversaron familiarmente con los reyes, quedando agradablemente sorprendidas con el afectuoso y simpático trato de los monarcas.

Los clásicos conciertos, organizados en el Teatro Real por el activo é inteligente empresario Sr. Rovira, han sido verdaderos acontecimientos artísticos. El programa ejecutado por la notable orquesta de profesores catalanes de esa capital, titulada: «Sala Beethoven» ha causado extraordinario efecto por la precision, la maestría y la inteligencia que han demostrado tan notables artistas bajo la direccion de la reputada batuta del maestro Goula. La prensa de Madrid tributa hoy grandes y merecidos elogios á los profesores y al señor Rovira, lamentando que no haya sido posible repetir esos conciertos. — R

(«La Vanguardia.»)

Ha sido robada la iglesia de Hoz de Barbastró, llevándose los ladrones una cruz, tres cálices, seis candeleros y varios objetos sagrados.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 409.010 reales vellon, por 3.147 imposiciones, de las cuales son nuevas 234, y se han satisfecho (en los días 28 y 29) 833.509 rs. vn., á solicitud de 431 imponentes, 240 de ellos por saldo.

Sigue siendo de 600 rs. el máximo de las primeras imposiciones, y de 100 el de las sucesivas.

El gobernador civil de la provincia señor conde de Xiquena, ha descubierto ayer uno de esos hechos que prueban hasta qué punto la Administracion española está minada por la inmoralidad.

Hé aquí el hecho tal como ha llegado á nuestra noticia por fidedignos orígenes.

Un comerciante de esta capital, muy reputado y conocido, recibió de uno de sus corresponsales en el extranjero el encargo de que se otorgara por el ministerio de Estado una cruz de Carlos III.

Desconocedor el indicado comerciante de los trámites y requisitos necesarios para este género de gracias, apeló á una persona cuyos antecedentes no son por cierto muy favorables, de nacionalidad francesa, y apellidado Mr. B.

Este sugeto aceptó la gestion del asunto exigiendo 5.400 rs. En efecto; á los pocos días entregaba Mr. B. al comerciante la credencial de la orden de Carlos III á favor del corresponsal, y recibía bajo recibo 3.000 rs., manifestando que para entregar el título se hacia preciso que se le diesen 2.400 mas.

Llega este hecho á conocimiento del ministro de Estado, lo comunica al gobernador, adopta éste las disposiciones convenientes, y ayer á las tres se presenta en casa del comerciante Mr. B. con el título, y en el acto en que se le entregaban los 2.400 reales estipulados y de ofrecer nuevas cruces por el mismo procedimiento, y merced á influencias de un empleado de superior categoría de una oficina de Madrid, ábrense las azogadas puertas de un armario y aparecen dos inspectores de policía que detienen á Mr. B. y dan cuenta al gobernador de lo ocurrido. Brevísimos momentos trascurrieron, al cabo de los cuales se presentó el conde de Xiquena, que pocos después el juez de guardia dispuso la prision de Mr. Bertá y la del empleado en cuestion, cuyas ini-

ciales son J. R. V.

No creemos faltar al secreto del sumario refiriendo algunos detalles que son del dominio público.

El empleado en cuestion, que ha sido jefe de orden público de una capital de provincia y hoy lo era del negociado del personal de una oficina de Madrid, se habia ofrecido á obtener la cruz, y en efecto la obtuvo, valiéndose de sus relaciones y de la influencia que le prestaba el puesto oficial que ocupa.

¿Cómo pudo firmar el señor marqués de la Vega de Armijo la credencial y el título de la cruz?

Aquí entra el hilo de la cuestion.

El empleado lo pide á un amigo que ocupa una alta posicion en provincias. Este lo solicita del señor ministro de Estado, que lo concede y le entrega el diploma y credencial, que llega á poder del don J. R. V.

El Sr. B. es agente de este último, estipula, cobra y entrega el precio, y prepara nuevas gestiones de esta índole.

El ministro de Estado y de la Gobernacion, á quienes enteró el gobernador de lo ocurrido, han mostrado gran empeño en que se esclareciera la verdad de los hechos.

En la madrugada de hoy ha sido detenido el don R. J. V., y el ministro de la Gobernacion ha llamado á su despacho al alto empleado de provincias, que creemos habrá prestado á estas horas declaracion ante el juzgado competente.

En los centros oficiales se recibieron ayer los siguientes despachos:

Velez-Málaga 29 (10:50 m.)—El juez de Torrox al ministro de Gracia y Justicia: Canillas de Albaida.—A las nueve de la mañana del día de hoy he llegado á esta villa acompañado del promotor fiscal con motivo de haberme notificado el alcalde de la misma por comunicacion recibida á hora avanzada de la tarde de ayer, que en días anteriores se habia tratado de alterar el orden público, lo que en efecto ocurrió el 26 del corriente, segun me he informado en esta localidad. Instruyo diligencias sumarias para el esclarecimiento de los hechos y personas responsables, y he adoptado medidas enérgicas con el fin de que bajo ningun pretexto se altere el orden. La poblacion se halla tranquila.

Roma 29.—Ministro España al de Estado. A las nueve de esta mañana prestará juramento el ministerio.

He dispuesto alojamiento al obispo de Barcelona.

Ha salido de Barcelona para Roma una peregrinacion presidida por el obispo de aquella diócesis.

Añade «La Publicidad» que los peregrinos regalarán al Papa mas de 12.000 duros.

Hallábase cenando en compañía de su familia un sugeto de Alicante, cuando llamaron á la puerta de su casa y le mandaron que bajase. El lo hizo así y en la calle encontró á un amigo llamado Morales, quien, sin mediar provocacion alguna, le atravesó el corazon de una estocada.

El infeliz deja en la miseria á su esposa y tres niños de corta edad. El Morales no ha sido habido.

Entre las relevantes pruebas de fraternal cariño que la prensa portuguesa ha tributado á España con motivo del Centenario, figura el notable número extraordinario «Da Gaceta Ilustrada ó Atheneu» que se publica en Oporto.

Se titula «Homenagen á Calderon» lleva la fecha de 25 de mayo de 1881, y está dedicado á la prensa diaria y á la Sociedad de Escritores y Artistas españoles.

Le han dirigido: en Oporto A Ferreira de Brito, y en Madrid D. Benigno Joaquin Martinez.

El número es notable, y suscriben sus artículos

distinguidos escritores portugueses y algunos franceses y españoles.

Quisiéramos reproducir alguno de los bellos pensamientos de este notable trabajo que recuerda el «París-Múrcia,» por el mérito de los escritores y la delicadeza de las ideas; pero nos falta el espacio, y además es muy fácil que los españoles se formen idea de este notable trabajo, porque puede adquirirse dirigiéndose á la redaccion de nuestro colega «La Pátria.»

La fiesta de Camoens en el pasado año, la de Calderon en el presente, han estrechado los lazos que nos unen con nuestros hermanos de Portugal. Las letras, el culto del arte, el tributo al génio, es el bálsamo que cicatriza las heridas que abrieron las guerras.

El homenaje á Calderon es una deuda de gratitud que contraemos con la pátria de Camoens.

Dicen de Algeciras que en breve se formarán dos grupos de ejército, que constarán de 8.000 hombres cada uno, en clase de observacion é instruccion en aquella ciudad y en Málaga, fortificándose además las posesiones españolas de Africa.

Un telégrama de Viena anuncia que en Croacia las mujeres serán admitidas á votar por primera vez en las elecciones municipales. En las listas electorales de la capital de Croacia, Agram, entre 3.200 electores inscritos hay 805 mujeres.

Probablemente firmará hoy el rey una propuesta de condecoracion para personajes extranjeros.

Dice «El Diario» del Ferrol, que es fácil que los reyes y las infantas visiten aquella localidad en agosto con motivo de botarse al agua la fragata «Navarra» y el cañonero «Paz.»

Les acompañará el ministro de Marina, señor Pavía.

Entre los muchos y muy extensos telégramas puestos á la prensa extranjera al terminar la procesion histórica, citaremos el de Mr. Houghton, corresponsal de «Le Temps» de París, cuyo coste ascendió á 8.000 reales.

En Cádiz se ha descubierto una nueva irregularidad, consistente en una pignoracion de títulos del 3 por 300 pertenecientes á los pueblos, sin consultar á éstos para nada.

Ciudad-Real, 29.—El gobernador al ministro de la Gobernacion:

Ha llegado á esta capital, custodiado por fuerza de la guardia civil, el criminal Juan García Guiloiz, conocido por el Juanillon de Fuente del Fresno. Está herido en el brazo izquierdo y de gravedad, quedando en el hospital provincial á disposicion del juzgado con las seguridades convenientes.

En la villa de Sos (Zaragoza), con motivo de la feria hubo ayer una colision entre varios vecinos y algunos gitanos resultando muertos un vecino y un gitano, y heridos uno de estos últimos y una gitana.

El alcalde de Tarragona, D. Pedro Antonio Torres, ha celebrado una larga conferencia con el señor ministro de la Guerra, sobre asuntos de interés para aquella poblacion. El derribo del fuerte de Toro, y la construccion de nuevos cuarteles, proyectos que hace tiempo acaricia aquel vecindario y reclama de una manera imperiosa el ornato de la capital, pueden considerarse próximos á realizarse.

Aranjuez 30.—En este momento llega la Córte que ha tenido un recibimiento entusiasta.

En gentío inmenso ha aclamado frenéticamente á los Reyes.

La animacion en este Real sitio es extraordinaria.

La comitiva régia se dirige á Sotomayor, donde almorzará.

El dia delicioso.

En la procesion histórica del dia 27 figuró una

comision del ayuntamiento de Vich, á cuyo frente iba el alcalde D. Jaime de Vernis.

Dicha comision llevada un estandarte de la Milicia Nacional de la primera guerra civil.

Escorial 30.—Llegamos al Escorial los periodistas que debemos asistir al banquete dispuesto para obsequiar á nuestros compañeros del extranjero.

Hemos sido recibidos de una manera brillante en la gran fábrica de chocolates de D. Matías Lopez.

El Sr. Oñate, hijo político de éste, nos ha acompañado desde Madrid.

Al entrar en la fábrica, la música de carabineros nos recibió á los acordes de una marcha animada.

Hemos visitado los talleres de moldeo, almacenes, cuevas de enfriamiento y demás dependencias.

El «lunch» estaba dispuesto en el salon de máquinas, de una manera espléndida, formando parte de él los mas exquisitos manjares y los vinos mas superiores.

Los trabajos de fabricacion se habian interrumpido.

El suelo estaba alfombrado de flores, la mesa adornada con guiraldas, revelando un gusto exquisito en todos los detalles. Gallardetes, banderas de todas las naciones de Europa y América decoraban el salon.

El Sr. D. Matías Lopez y sus hijos políticos han hecho los honores con extraordinaria finura á los 70 comensales, de los que 42 son extranjeros.

Los brindis, fraternales y entusiastas.

Las atenciones del Sr. Alba Salcedo y la comision, grandes para todos.

Vamos á visitar el monasterio.

Una comision de federales ha ido á ofrecer sus respetos al alcalde de París. Al contestar éste al discurso que le dirigieron, lo hizo en estos términos, tan discretos como prudentes:

«Señores: Debo ante todo, daros mis excusas por no contestaros en español.

»Os agradezco profundamente vuestra atencion.

»No queremos ocuparnos de política en España. Somos republicanos, pero cada país debe ocuparse de sus asuntos. Sin embargo, permítaseme hacer votos por la union de España, Italia y Francia: estoy persuadido que solo la alianza de las razas latinas puede asegurar la paz en Europa y hacer prevalecer la civilizacion en el mundo.»

#### PARIS 28 DE MAYO

En la sesion que celebró el sábado último la Cámara de diputados de París se empezó la discusion del proyecto de ley en que se modifica la ley de 1872 sobre el reemplazo militar, y el presidente del Consejo de ministros dijo dirigiéndose á monseñor Freppel que no todos los obispos de Francia son de la opinion del obispo de Angers.

Monseñor Freppel, respondió cinco ó seis veces desde su asiento con vehemencia: «Todos sin excepcion; citad uno tan solo.»

M. Julio Ferry continuó su discurso diciendo que no hay disposicion alguna en el Concordato que establezca que los seminaristas no deben prestar un servicio militar de un año, y volvió á afirmar, dirigiéndose á monseñor Freppel, que no son de su opinion todos los individuos del episcopado.

Volvieron á protestar monseñor Freppel y la derecha, y el presidente se esforzó en demostrar la inoportunidad del nuevo proyecto de la comision, y terminó pidiendo que fuera desechado.

Hé aquí los pasajes mas importantes del discurso que pronunció lord Salisbury en la Cámara de los lores en la sesion del 27 de mayo:

El orador reconoció que entre las observaciones presentadas por lord de La War hay algunas dignas de ser examinadas, pero dijo que se veria obligado á manifestar su opinion que se halla en el fondo en armonía con lo que ha dicho lord Granville, esto es, que no puede resultar ningun interés público de la continuacion del debate, porque todo el que tome parte en él debe reconocer que asume una gran responsabilidad, pues no solo se dirige á la Cámara

sino á todo el mundo.

El orador cree que lord de La War no dá bastante importancia á las razones que tiene el gobierno francés para interesarse en Túnez y desear que se estienda allí su influencia, porque no esté habitada solamente por tribus de la misma raza y la misma religion que los argelinos la parte inmediata á Argelia sino que lo está todo el país. En circunstancias análogas el pueblo inglés se mostraria muy celoso de toda otra influencia que pudiera ejercerse sobre las poblaciones. Sin embargo, el gobierno francés ha ido mucho mas lejos de lo que convenia para asegurar ó estender su influencia en Túnez. ¿Es prudente, ante los hechos consumados, hacer reclamaciones cuando no se quiere intervenir resueltamente?

El orador cree que el gobierno francés está animado realmente de sentimientos amistosos respecto de Inglaterra, y ha hecho observar que las relaciones amistosas entre ambos países son de la mas alta importancia no solo para Inglaterra, sino tambien en interés del mundo entero.

Lord Salisbury confiesa que el último tratado merece llamar la atencion y debe aumentar la vigilancia del gobierno por los intereses del país, no olvidando que en el Mediterráneo hay en todas partes intereses ingleses importantes. Pero el gobierno francés, añadió, ha dado seguridades formales: no hay razon alguna para sospechar que no sean sinceras esas seguridades, y por consiguiente el gobierno inglés obrará prudentemente aceptándolas como verdaderos compromisos y evitando toda tirantez en las relaciones entre ambos países.

Los periódicos de París publican los siguientes telégramas:

«San Petersburgo 26 de mayo.—Se sabe por buen conducto que el general Milioutine ha pedido que se le releve de su cargo. Ninguna decision se ha tomado aún en lo que concierne á la eleccion de su sucesor.

Atenas 25 de Mayo.—La mayor parte de los periódicos continúan criticando el convenio turco-griego como contrario al honor y á los intereses de Grecia.

Buckarest 25 de mayo.—Hoy han terminado las fiestas de la coronacion con una revista y desfile de las tropas. El Rey estaba rodeado de un brillante estado mayor en que figuraban varios generales extranjeros. El aspecto de las tropas era inmejorable. Las banderas destrozadas de la última guerra han sido saludadas con aplausos.

Londres 26 de mayo.—El «Daily Eews» dice que el gobierno dirigirá probablemente una circular á las juntas de Comercio y las invitará á proporcionar datos sobre la industria de su region para servir en las negociaciones del tratado de comercio entre Inglaterra y Francia.

Londres 28 de mayo.—El «Daily News» dice que de todas partes llegan al Foreign Office exposiciones de Juntas de comercio y de otras sociedades mercantiles en que se pide que no se renueve el tratado de comercio entre Inglaterra y Francia si no se halla conforme con los principios del libre-cambio.»

Roma 28.—El Gabinete ha quedado definitivamente constituido, entrando el señor Mancini en el Ministerio de Negocios extranjeros.

El nuevo ministerio queda formado así:

Depretis, Presidencia é Interior.

Mancini, Negocios extranjeros.

Magliani, Hacienda.

Zanardelli, Justicia.

Biccharmi, Obras públicas.

Barcelli, Instruccion pública.

Berdi, Agricultura.

General Ferrero, Guerra.

Y Acton, Marina.

Las Cámaras serán convocadas para la semana próxima.

París 29.—Se confirman los rumores que han circulado acerca de detenciones de personajes importantes llevadas á cabo en la provincia de Constantina, con motivo de la existencia de una sociedad secreta musulmana que se asegura tenia ramificaciones en el Bardo.

La municipalidad de Cahors ha organizado, en honor de Gambetta, varios banquetes. El presidente de la Cámara ha pronunciado en su pueblo natal un notable é importante discurso haciendo, entre otras, las siguientes declaraciones: «Cualesquiera que sean —dijo— las tentativas de los espíritus hostiles, sediciosos, perversos ó simplemente equivocados que hayan podido hacerse en estos últimos tiempos acerca de todas las cuestiones, tanto las mas fútiles como las mas serias para crear antagonismos secretos ó declarados, no dejaré nunca de repetir al país que nuestro primer deber es saludar con hurras calorosas al jefe del Estado. Vuestra constitucion es incompleta y debe, por tanto, ser modificada en sentido mas democrático y liberal, pero sin apresuramientos. Antes que el edificio esté terminado no debemos tocar las bases, sean cuales fueren las dificultades que estas declaraciones creen, y no titubeo decir que ni se puede, ni se debe sin imprudencia, alterar la Constitucion que nos rige. (Prolongados aplausos).—C.

Cahors 28.—Esta noche se ha celebrado en esta ciudad un banquete en honor del Sr. Gambetta.

Al terminarse pronunció éste un discurso en el cual protestó contra las tentativas para crear un antagonismo entre él y el Sr. Grevy.

Hizo grandes elogios de las cualidades personales del actual presidente de la república.

Tratando despues de la cuestion relativa á la revision de la Constitucion, declaró que ésta debe ser modificada, pero que todavía no ha llegado la hora de introducir variaciones, porque se correria el peligro de destruir la república.

París 29.—El «Diario de los Debates» publica esta mañana un despacho diciendo que la legacion de Austria en Madrid va á ser elevada al rango de embajada, y que el conde de Baust saldrá en breve de París con direccion á Madrid.

París 29.—El noveno distrito de París ha elegido diputado, en reemplazo de Emilio Girardin, que falleció, al Sr. Anatole de Laforge, republicano, que ha triunfado por 9 198 votos.

El Sr. Hervé, monárquico y director del periódico el «Soleil», ha tenido 4.250 votos, y 2 079 el Sr. Dubois, candidato de los elementos radicales.

Cahors 29.—En la distribucion de los premios á los opositores de esta ciudad, el Sr. Gambetta ha dicho hoy que los pueblos rurales son objeto de los principales cuidados de los legisladores, deseosos de asentar la democracia moderna sobre bases inquebrantables. Ha añadido que ningun régimen político ha puesto á ejecucion mas promesas que el que dirige los asuntos de Francia en la actualidad.

El Sr. Gambetta ha declarado además que no rechazaba la disminucion de la contribucion territorial; pero que en su opinion era preciso aligerar los impuestos que lo necesitan, y los demás no.

El presidente de la Cámara de diputados ha concluido su discurso anunciando que era necesario aumentar las cantidades destinadas á los caminos vecinales y las que necesitan los municipios, agobiados por deudas.

Roma 30.—El «Pópulo Romano» anuncia hoy que una de las primeras disposiciones del gobierno italiano ha sido la suspension del documento garantizando la posesion legal para el pago de los cupones de la renta italiana y que por lo tanto los tenedores de dichos valores en el extranjero quedarán dispensados en lo sucesivo de todas las declaraciones que hasta ahora se les han exigido.

París 30.—Los últimos telégramas recibidos de Túnez dicen que casi todas las tribus de aquella region dan muestras de la mayor benevolencia para con los franceses, y que no son de esperar los levantamientos insurreccionales que se han temido.

En el Sur de la Argelia se han apaciguado las tribus, restableciéndose la confianza con la presencia de refuerzos de tropas mandadas allí por las autoridades francesas.

#### CIEN MIL FORASTEROS.

Segun los datos estadísticos mas completos, han acudido á Madrid con motivo del Centenario unas ciento diez mil personas.

Durante los últimos ocho dias, los trenes que han salido de Madrid conducian escasísimo número de pasajeros. Descontando, sin embargo, algo de la cantidad primera, resulta que actualmente se encuentran entre nosotros unas cien mil personas de provincias y del extranjero. Anteayer y ayer por la mañana llegaron los trenes con mayor número de viajeros que los dias anteriores.

Puede calcularse por término medio que cada persona pasa en Madrid ocho dias. La mayor parte de ellas han venido con billetes de ida y vuelta valederos hasta el dia 4 del mes próximo. Siguiendo en este género de deducciones, puede admitirse que cada viajero, incluyendo gasto de fonda ó casa de pupilos, café, teatros y otra multitud de diversiones á que naturalmente asiste toda persona de posicion relativamente desahogada, como ha de tenerla quien lleva á cabo un viaje para presenciar unas fiestas, puede admitirse, decimos, que gaste por término medio veinte reales diarios. De intento rebajamos la cifra, porque gran número de forasteros se alojan en casa de amigos ó parientes.

Resulta, pues, que á cada forastero debe calcularse un gasto de 160 reales.

Total, 16 millones de reales que han quedado en Madrid con motivo de las actuales fiestas.

Durante estos dias, se han matado en el matadero de Madrid 60 ó 70 vacas mas que el año pasado por el mismo tiempo. Para comprender cuanto significa esta cifra en apoyo de la gran afluencia de forasteros, no hay sino formarse idea de que á cada vaca puede calcularse un peso de 200 kilogramos, y el término medio de consumo es un kilogramo por cada nueve personas.

Algunos cafés han despachado cinco veces más de lo que despachan en épocas normales. En las tiendas de comestibles, sobre todo, es donde naturalmente se ha hecho más sensible el aumento de poblacion.

En el cálculo de gastos que dejamos apuntado, no hemos incluido los de viaje. Las compañías de ferro-carriles han expedido unos 92.000 billetes mas que de ordinario. Debe tenerse en cuenta que gran número de forasteros llegaron á Madrid en los primeros dias del mes, cuando aun no se hacia estadística ninguna, y que otros de esta y alguna provincia cercana han venido con diligencia ó por otro medio de locomocion que no el ferro-carril.

El comercio y la industria han visto, pues, reproducidos con ventaja los gastos que hayan hecho por solemnizar el Centenario de Calderon de la Barca.

A todas estas estadísticas debe añadirse como complemento la noticia de que no se han cometido mas que unos cuantos hurtos, muy pocos, tan pocos, que estos actos vergonzosos no han sido en mayor número que en épocas ordinarias.

Se han vendido algunas papeletas para ver las iluminaciones, para pasear por la calle de Alcalá durante los festejos y para entrar en el Retiro, y un caballero de industria situado en una de las columnas mingitorias de la Puerta del Sol ha cobrado dos reales á cada forastero que se acercaba á ella, hasta que la policia le ha encerrado en el Saladero.

No ha ocurrido riña ni desorden ninguno. Puede decirse que fiestas estas, con ser las que mayor número de gente ha atraído á Madrid desde que Madrid celebra fiestas, han sido las mas pacíficas, entusiastas, ordenadas y productivas de todas ellas.

Dice el Soir:

«La «Gaceta de la Alemania del Norte» vuelve á ocuparse en la gestion practicada por el gobierno italiano con las potencias en la noche del 13 de este mes al recibirse la noticia de haberse firmado el tratado tunecino, y presenta este asunto bajo una nueva forma.

Dicho periódico declara que «el gobierno alemán no ha sido invitado para encargarse de una mediacion en la cuestion tunecina», y añade que «á haberse presentado una proposicion semejante, hubiera sido desechada.» Nada tenemos que decir á esto, si bien no se halla conforme del todo con lo que antes de ahora hemos sostenido, ni con lo que se esponia en un sueto comunicado de Berlin á la

«Gaceta de Colonia» estos últimos dias. Como se recordará, se trataba de una peticion dirigida por el Sr. Cairoli á las potencias para que se obligase á Francia á someter el tratado del Bardo al examen de una conferencia europea.

A esta pretension el príncipe de Bismarck contestó en nombre del gobierno alemán que de ninguna manera podia adherirse á dar semejante paso. Como se comprende, esto es muy distinto de una proposicion de mediacion de Alemania entre Francia é Italia. Así pues, á pesar de cuanto dice la «Gaceta de la Alemania del Norte,» el hecho afirmado primero por el «Times» y luego por el «Standard» y por el sueto dirigido de Berlin á la «Gaceta de Colonia» subsiste en toda su integridad, no obstante las afirmaciones hechas en contra por el gobierno italiano.»

#### Gacetilla.

**Como antiquísima costumbre y en celebracion de la Pascua de Pentecostés,** se espondrán mañana al público en las carnicerías de esta ciudad los mejores bueyes en competencia y gordura que han podido escogerse este año, lo que no dudamos atraerá una numerosa concurrencia. Tiempo hace se viene hablando de uno de *Binicalaf* de D. José de Vigo y el otro de la *Torre del Rey* que segun noticias muchísimos años hace no se habran sacrificado dos bueyes de tanta gordura y peso como este año.

**El dia 30 de Mayo último y 1.º del actual,** terminaron en las iglesias de esta Ciudad los solemnes cultos dedicados á la Madre de Dios, que como de costumbre, han atraído diariamente numeroso concurso de fieles.

El último dia se repartieron hojitas de propaganda propias de la funcion á que se daba fin, habiéndose celebrado ya el domingo anterior en algunas iglesias, y en otras el dia de la Assencion, la comunión general con que recibieron los asiduos concurrentes á tan religiosos actos el fruto de sus continuados ejercicios en honra y gloria de la Virgen María.

**En la tarde de ayer y en el sitio conocido por Calafons de este puerto** cayeron al agua dos niños el mayor de nueve años de edad, los que hubieran perecido á no ser por el auxilio que les prestó el práctico Vicente Manent, que los puso á salvo.

**Mañana á las doce del dia tendrá lugar la visita general de cárceles.**

**En la parroquial iglesia de Santa María** mañana sábado á las 10 concluida la misa mayor se dará principio á la gran solemnidad de las cuarenta horas que todos los años se celebran en la festividad de Pentecostés ó venida del Espiritu Santo.

**Se ha recordado á los curas castrenses** que en guarnicion y fuera de los actos militares, usarán el traje talar de los de su clase; y para ser reconocidos usarán una medalla de plata del tamaño anteriormente designado para los subdelegados.

En los actos eclesiásticos usarán sotana, sobrepepliz y bonete.

**Se ha publicado una real orden resolviendo** que todos los mozos, cualquiera que sea su estatura, han de ser medidos en la comision provincial en el año de su reemplazo, pero que si no llegan á la estatura de 1'500 milímetros de esta medida no están sujetos á presentarse en los años siguientes.

**Se ha creado en Suecia, en una fábrica de algodón,** la industria de preparar hilo para coser, obtenida de fibras leñosas de varias maderas, elaborado con tanta perfeccion, que se producen hilos tan finos y delicados como los de algodón, reuniendo sobre estos la ventaja de su mayor baratura. Se dispone este hilo en carretes, por medio de una máquina que actúe por un motor animal ó de vapor, tardándose unos sesenta segundos en hacer un orillo, que se aconlicionan en cajas que contienen 10 cada una.

Observaciones meteorológicas.

| Días | Barómetro á las 7 horas m. | Termómetro centigrado. |      | Higrómetro á las 9 hs mañana. | Pluviómetro en milímetros. | Serenidad media. | Vientos á las 9 h. mañana. | Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils. |
|------|----------------------------|------------------------|------|-------------------------------|----------------------------|------------------|----------------------------|-------------------------------------|
|      |                            | Max.                   | Min. |                               |                            |                  |                            |                                     |
| 28   | 762.5                      | 22.2                   | 17.  | ?                             | 0.2                        | 7                | NE. flojo                  | 1.                                  |
| 29   | 762.5                      | 21.2                   | 16.5 | 62                            | 0.                         | 8                | SE. »                      | 0.8                                 |

ANUNCIOS.

Alcaldía de Mahon.

PUESTOS PUBLICOS DE VENTA DE CARNES.

El dia 4 de Junio próximo á las nueve de la mañana tendrá lugar en la casita despacho del Sr. Teniente de Alcalde encargado de la policía del mercado, sita en la plaza de la Pescadería de esta ciudad, un tercer remate considerado como segundo de los puestos de venta de carnes números 2 y 5 en el que se admitirán proposiciones que mejoren en un 10 por 100 por lo menos las cantidades ofrecidas en el segundo considerado como primero.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público. Mahon 27 Mayo 1881.—J. Vidal.

Al Público.

El buey de la Torre del Rey que debe degollarse mañana se venderá el Domingo en la carnicería número 5 de Jaime Sintes y Borrás.



JUAN CEREZO.

Vacunacion y revacunacion (empelt) todos los sábados á las tres de la tarde y los domin-

gos por la mañana.

Tiene abierto su gabinete en la CALLE DE LAS MORERAS NUM. 19.

Leche de Burra.

La hay fresca y pasa á domicilio en la Plaza de la Esplanada núm. 53.

ALAYORENSES

El dia 2 de Julio proximo en las tiendas de D. Juan Melia, Antonio Camps y Juan Ximenes, se esponderá el petroleo á 19 pesetas la caja. Tambien se esponderán otros articulos de consumos á precios convencionales.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

Administracion Principal de Loterías de Mahon, número 6.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 8 de Junio de 1881.

Ha de constar de 12.000 billetes, al precio de 250 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 25 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 630, importantes pesetas 2.190,000, distribuidas de la manera siguiente:

| Premios.  | Pesetas.         |
|---|------------------|
| 1 . . . . . de . . . . .  | 500.000          |
| 1 . . . . . de . . . . .  | 350.000          |
| 1 . . . . . de . . . . .  | 125.000          |
| 1 . . . . . de . . . . .  | 100.000          |
| 2 . . . . . de 50.000.  | 100.000          |
| 42 . . . . . de 5.000.  | 210.000          |
| 576 . . . . . de 1.500.   | 864.000          |
| 2 aproxim. de 10.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor. | 20.000           |
| 2 Id. de 6.000 id., para el premio segundo                                      | 12.000           |
| 2 Id. de 4.500 id. para el premio tercero.                                      | 9.000            |
| <b>630</b>  | <b>2.190.000</b> |

Mahon 23 Mayo de 1881.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Casino El Recreo

Se convoca Junta General extraordinaria para el domingo próximo dia 5 del actual á las cuatro de la tarde para tratar del asunto que está de manifiesto en el salon de lectura.

Se suplica la asistencia de socios. Mahon 1.º de Junio de 1881.—P. A. de la Junta Directiva, Gabino Sirvent, Srio.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Isaac monge y Sta. Clotilde.

CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra Sra de la Asuncion en la Parróquia de S. Francisco.

Parroquia de Sta. Maria, mañana despues de la misa mayor con la procesion de costumbre se dará principio al gran Jubileo de las 40 horas que anualmente se celebran en la fiesta de Pentecostes con tan marcada solemnidad: por la tarde visperas, rosario y estacion y al anochecer Laudes. Domingo se espone S. D. M. á las 6 y á las 7 la misa y comunion general.

En las Concepcionistas, continua el Mes de Junio dedicado al S. Corazon de Jesus, se manifestará el Señor á las 6, Rosario misa y despues la meditacion y reserva. Asi estos tres dias por razon de las 40 horas que se celebran en Sta. Maria.

Santo de mañana.

S. Francisco Caracciolo f. y Sta. Saturnina v. y m.

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale 4 h. 33 ms.—Pónese 7 h. 23 ms.

LUNA.—Sale 9 h. 42 m. de la M.—Pónese 11 h. 21 m. de la N.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 2.—5'15 t.

En el Consejo de Ministros se ha acordado el indulto de los periodistas.

Se ha tratado de la convocatoria de Cortes y del nombramiento de Gobernadores.

Se ha aprobado el dictamen arancelario sobre las lanas.

Han ocurrido nuevos tumultos en Irlanda.

Interior, 24'45.

Bonos, 101'65.

2.000,000 de Reales A GANAR.

Tan enorme cantidad es en el caso mas feliz el premio mayor del próximo Sorteo de Dinero aprobado por el **gobierno en Hamburgo** (Alemania.)

El gobierno de la ciudad libre de Hamburgo **garantiza con toda la hacienda pública** del puntual desembolso de los premios. Perteneciendo Hamburgo á las ciudades mas ricas de Alemania no cabe duda la solidez de la empresa. Además del enorme premio mayor de **2.000,00 de reales** que en el caso mas afortunado se puede ganar en este sorteo de dinero el mismo contiene especialmente los premios siguientes:

|                   | Reales.   | Reales.   | Reales.       | Reales. |
|-------------------|-----------|-----------|---------------|---------|
| 1 premio mayor de | 1.250,000 | 1.250,000 | 24 premios de | 50,000  |
| 1 premio de       | 750,000   | 750,000   | 5 » »         | 40,000  |
| 1 » »             | 500,000   | 500,000   | 3 » »         | 30,000  |
| 1 » »             | 375,000   | 375,000   | 54 » »        | 25,000  |
| 1 » »             | 250,000   | 250,000   | 5 » »         | 20,000  |
| 2 premios »       | 200,000   | 400,000   | 105 » »       | 15,000  |
| 3 » »             | 150,000   | 450,000   | 263 » »       | 10,000  |
| 4 » »             | 125,000   | 500,000   | 12 » »        | 7,500   |
| 2 » »             | 100,000   | 200,000   | 2 » »         | 6,000   |
| 12 » »            | 75,000    | 900,000   | 631 » »       | 5,000   |
| 1 » »             | 60,000    | 60,000    |               | etc.    |

En junto 51,700 premios que serán sorteados en 7 secciones. Existiendo tan solo 100.000 billetes la probabilidad de ganar es grandísima pues deben ganar **mas que la mitad** de todos los billetes.

El precio de los billetes es oficialmente fijado é importa para todas las extracciones de las dos primeras secciones.

**90 Reales por un billete ORIGINAL entero,**

**45 Reales por medio billete ORIGINAL,**

**22 1/2 Reales por la 4.ª parte de un billete ORIGINAL.**

Observamos expresamente que no remitimos sino billetes originales revestidos del escudo de armas del gobierno y de la firma de la direccion general del Sorteo. Son, pues, billetes originales tambien los medios y cuartas partes.

Al dar la órden sírvanse remitir al mismo tiempo el importe de los billetes encareados en letras sobre Madrid, Barcelona ú otros puntos principales de España, libranzas del Giro Mútuo, billetes de banco españoles ó sellos de correo de ese pais.

Tan pronto como recibamos la remesa remitimos los billetes por correo en carta cerrada. Inmediatamente despues de cada extraccion mandamos á cada tenedor de billete la lista oficial de la misma. El importe ganado está desde luego á disposicion. Nuestras relaciones con todas las plazas principales de España nos permiten desembolsar los premios ganados en el paradero de los premiados. Tambien se publican despues de cada extraccion los premios en todos los periódicos principales. Rogamos dirigirnos con toda confianza y directamente los encargos á la brevedad posible. pero de todos modos ántes del principio del sorteo y en ningun caso en fecha posterior al

25 de Junio próximo

por empezar irrevocablemente en esta fecha el sorteo.

La casa expendedora principal del Sorteo

**Isenthal y Ca.**

HAMBURGO (ALEMANIA)

Llevamos en castellano la correspondencia con nuestros clientes. Las cartas llegan á las 80 horas de España á Hamburgo. Hace casi 100 años que existe nuestra casa la cual es conocida en todas partes en España. Damos gracias al público español por la confianza que hasta la fecha nos ha dispensado y prometemos mostrarnos dignos de la misma tambien en lo sucesivo sirviendo exacta y prontamente cuantas órdenes se nos dirijan.

CAFE NERVINO MEDICINAL.

Maravilloso secreto árabe.

EXCLUSIV DEL DR. MRALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la

infancia en general.

Se vende á 12 y 20 reales caja en las principales farmacias de Madrid y provincias.

Dr. MORALES: Carretas, 39, pral. Madrid.

